

## **Antes de la próxima visita de los miembros del Parlamento Europeo a Brasil, las organizaciones de la sociedad civil en el Estado de Bahía, incluida Protection International, expresan su interés en reunirse con la Delegación del PE.**

Salvador de Bahía, 19 de abril de 2023

Sra. y Sr. Presidente y Vicepresidentes de la Delegación del Parlamento Europeo para Brasil (D-BR).

Sra. y Sr. representantes de la Delegación de la UE en Brasil.

Con los más distinguidos saludos, las organizaciones de la sociedad civil brasileña abajo firmantes se dirigen a la Delegación para las Relaciones con la República Federativa de Brasil (D-BR) a la luz del conocimiento de que una Delegación de eurodiputados visitará Brasil próximamente. Entendemos que la visita tiene como objetivo profundizar el diálogo permanente con la sociedad civil y con las instancias gubernamentales sobre los más variados temas, incluyendo, con suerte, la situación de los derechos humanos y los defensores de derechos humanos en el país.

Consciente del papel relevante que este órgano legislativo ha desempeñado en la salvaguarda de los derechos humanos, el propósito de esta carta es solicitar la inclusión en la agenda de una reunión con organizaciones de la sociedad civil de la región Nordeste de Brasil, que monitorean graves y reiteradas violaciones de derechos humanos en el Estado de Bahía.

De las cinco regiones brasileñas, el Nordeste ocupa durante años el segundo lugar en número de conflictos en el campo, según datos sistematizados por la Comisión Pastoral de la Tierra (CPT). En el año 2022 se registraron 496 conflictos, que involucraron a comunidades Quilombolas (afrodescendientes), comunidades pesqueras, pueblos indígenas, familias sin tierra y comunidades rurales. Además, la región está marcada por una fuerte violencia contra las personas defensoras de derechos humanos que trabajan en otros temas, como enfrentar la violencia estatal, así como la violencia y el racismo en las zonas urbanas.

En Bahía, especialmente, las organizaciones abajo firmantes han llevado a cabo procesos de gran relevancia exigiendo al Estado brasileño que cumpla con sus obligaciones con respecto al derecho de las personas a defender los derechos humanos y la garantía de un entorno seguro para que los defensores de derechos humanos operen. Algunos ejemplos han sido la Comunidad Quilombola de Boca do Rio; Grupo de comunidades de la isla de Boipeba y Tinharé; Comunidades de la Isla de Maré; Comunidad de Santo Antônio de Jitaí; comunidades de Cupim e Porcos, Guará y Pombas.

Por todo lo anterior, creemos que la presencia de la Delegación del PE tendría un impacto muy positivo para visibilizar y apoyar el trabajo de defensa de los derechos humanos por parte de la sociedad civil en la región. Estaremos encantados de compartir información sobre nuestro contexto y los derechos que defendemos y discutir estrategias para superar las violaciones de derechos humanos.

Firmas: